
ISTITUTO COMPRENSIVO DI GORLAGO ANNO 

SCOLASTICO 2022-2023 

Verbale del Consiglio d'Istituto Seduta n.9 

 

L'anno 2023, il giorno 23 febbraio alle ore 18.30, in modalità streaming sulla piattaforma Meet, 

convocato nei modi di legge, si è riunito il Consiglio d'Istituto dell'I. C. “Aldo Moro” di Gorlago 

con il seguente ordine del giorno: 

1. Approvazione verbale seduta precedente; 

2. Delibera progettazione Piano Scuola 4.0: Azioni di prevenzione e contrasto alla dispersione 

scolastica (D.M. 170/2022); 

3. Delibera progettazione Piano Scuola 4.0: Azione 1 - Next generation class - Ambienti di 

apprendimento innovativi; 

4. Delibera orario settimanale classi quarte-quinte scuola primaria anno scolastico 2023 – 2024 

per inserimento educazione motoria; 

5. Delibera integrazione piano viaggi e visite d’istruzione; 

6. Delibera Migrazione sito web; 

7. Gestione calendario scolastico ultima settimana; 

8. Varie ed eventuali; 
 

 

Rappresentanti 
Genitori 

P A Rappresentanti 
Docenti 
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Battistini Luca 
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Sessa Rocco X 
 

Borali Elvira 
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Cristofori Paolo X 
 

Crotti Loretta X 
    

Devalle Roberto X 
 

Frongia Emilia X 
    

Longa Michela 
 

X Settembre Giovanna X 
    

Signorelli Elena X 
 

Trovenzi Marina X 
    

Zahid Hafida X 
       



Zanchi Antonella 
 

X 
      

 

Presiede la seduta il sig. Devalle Roberto, svolge le funzioni di segretaria la docente Cereda 

Katiuscia. 

 
Alla seduta è presente di diritto il Dirigente Scolastico, Prof.re Remigi Marco. 

 
 

Il Presidente Devalle comunica che la signora Borali Elvira, membro del consiglio in rappresentanza 

della componente dei genitori, ha presentato le dimissioni dal suddetto incarico ; si procederà alla 

surroga durante la prossima seduta. 

 
Riconosciuta la validità dell’adunanza, per il numero dei presenti, si dichiara aperta la seduta e si 

passa alla trattazione dei punti all’ordine del giorno. 

 
1. Approvazione verbale seduta precedente 

Il Consiglio approva all'unanimità. Delibera n° 36 

 
 

2. Delibera progettazione Piano Scuola 4.0: Azioni di prevenzione e contrasto alla dispersione 

scolastica (D.M. 170/2022) 

Il Dirigente prende la parola e illustra quanto predisposto per la progettazione del “Piano Scuola 

4.0: Azioni di prevenzione e contrasto alla dispersione scolastica (D.M. 170/2022)”. 

Viene aperta la discussione. 

Il DS risponde ad alcune sollecitazioni presentate dalla componente genitoriale precisando che 

il progetto in questione riguarda esclusivamente le scuole secondarie di primo grado. 

Viene quindi illustrato il crono-programma che vede l’intervento contro la dispersione scolastica 

distribuito tra il corrente anno scolastico fino all’anno scolastico 2024-2025, con 

rendicontazione al 31 dicembre 2024. 

Gli interventi si ipotizza siano suddivisi in tre periodi dell’anno: una parte prima dell’inizio delle 

lezioni, una in corso d’anno e un ultimo step a giugno, a scuola chiusa. 

Lo specifico dei progetti sarà definito più avanti, poco prima della loro attuazione. 

 

 
Il Consiglio approva all'unanimità. Delibera n° 37 

 
 
3. Delibera progettazione Piano Scuola 4.0: Azione 1 - Next generation class - Ambienti di 

apprendimento innovativi 

Il Dirigente prende la parola e illustra quanto predisposto per la progettazione del “Piano Scuola 



4.0: Azione 1 - Next generation class - Ambienti di apprendimento innovativi”. 

Viene aperta la discussione. 

A seguito delle sollecitazioni si precisa che il progetto avrà una conclusione entro il 31 dicembre 

2024, con, come prima scadenza, il 30 giugno data entro la quale saranno pubblicati i bandi di 

acquisto. 

Tale progetto, a differenza del precedente, è un investimento che ha una ricaduta su entrambi 

gli ordini di scuola. 

Il finanziamento è stato suddiviso con criterio proporzionale sui sei plessi dell’istituto, tenendo 

conto del numero delle classi attualmente attivate. 

A seguito delle riflessioni emerse dai gruppi di lavoro di plesso e dalle indicazioni fornite per la 

stesura del progetto si tende a privilegiare l’innovazione tecnologica rispetto agli arredi. 

Il Presidente Devalle interviene sottolineando una riflessione, emersa anche in occasione dei 

gruppi di lavoro, secondo la quale un ampliamento del parco hardware e software prevederà, in 

futuro, anche un incremento nei costi di manutenzione. 

Il Ds precisa come la scelta dei docenti sarà focalizzata su dispositivi e prodotti che non 

richiedano significativi investimenti per aggiornamento e manutenzione. Si confida, inoltre, nel 

fatto che verranno previsti ulteriori finanziamenti futuri per soddisfare i bisogni di upgrade. 

Il Consiglio di Istituto, forte delle attenzioni che le Amministrazioni Comunali hanno 

ripetutamente dimostrato nei confronti dei plessi, fa propria la sollecitazione dell’ins. Trovenzi, 

affinché le stesse si attivino per valorizzare gli investimenti in essere, puntando sul 

rinnovamento e la modernizzazione degli ambienti esistenti non direttamente interessati dal 

Piano scuola 4.0. 

 
Il Consiglio approva all'unanimità. Delibera n°38 

 

L’ins. Crotti lascia la riunione alle 19:20 

 

4. Delibera orario settimanale classi quarte-quinte Scuola Primaria a.s. 2023-2024 per 

inserimento educazione motoria 

Si passa quindi alla discussione del punto numero 4 con la presentazione delle proposte di 

modifica orario settimanale in vista dell’ampliamento dell’insegnamento dell’ed. motoria da parte 

dello specialista. 

L’interclasse tecnico del plesso della scuola primaria di Montello presenta il seguento prospetto: 
 

lunedì martedì mercoledì giovedì venerdì 

8:15-13:15 8:15-13:15 8:15-13:15 8:15-12:45 8:15-12:45 



mensa 1h 

(13:15-14:15) 

- mensa 1h 

(13:15-14:15) 

mensa 

12:45-14:15 

- 

14:15-16:15 - 14:15-16:15 14:15-16:15 - 

La proposta, formulata con l’intento di uniformare il più possibile l'orario a quello già in vigore 

nelle classi 1^, 2^ e 3^( 29 ore), prevede: 

- la chiusura della scuola il sabato; 

- la modifica dei pomeriggi, che passeranno da 2 a 3 e saranno della durata di due ore; 

- la riduzione di mezz’ora di tempo mensa il lunedì e il mercoledì. 

 
L’interclasse della primaria di Gorlago presenta la seguente proposta: 

“L’interclasse dei docenti è chiamato ad esprimersi in merito all’orario delle classi quarte 

e quinte per l’anno scolastico 2023/2024 a seguito della normativa relativa 

all’insegnamento dell’educazione motoria da parte di un docente specialista. Prende 

parte alla riunione il Dirigente Scolastico spiegando che ha partecipato ad un incontro di 

confronto con il Dottor Cubelli, Dirigente dell’ufficio scolastico provinciale, il quale ha 

consigliato di mantenere l’orario in essere per le classi con tempo scolastico a 29 e 30 ore, 

senza apportare nessuna modifica, mentre per le classi frequentanti a 27 ore di 

aggiungere 2 ore di educazione motoria, raggiungendo quindi un tempo scolastico 

settimanale di 29 ore. Il Dirigente chiede pertanto di rivedere il monte ore disciplinare 

settimanale in virtù di quanto comunicato. 

Inoltre, sentita l’Amministrazione Comunale, esorta l’interclasse a proporre un orario per 

tutte le classi dal lunedì al venerdì, modificando in modo sostanziale l’orario per le future 

classi quinte che nel corrente anno scolastico frequentano anche al sabato. 

Alla luce di quanto emerso, per l’anno scolastico 2023/2024 tutte le classi avranno un 

tempo scolastico di 29 ore settimanali. L’interclasse indica il seguente modello orario: 

lunedì martedì mercoledì giovedì venerdì 

8:15-12:15 8:15-13:15 8:15-12:15 8:15-12:15 8:15-12:15 

     

13:45-15:45  13:45-15:45 13:45-15:45 13:45-15:45 

Dopo ampia riflessione, l’interclasse propone la seguente distribuzione disciplinare 

settimanale sia per la futura classe quarta (29h) togliendo 2 ore di flessibilità e 

aggiungendo 1 ora di motoria e 1 ora di italiano, sia per le future classi quinte (27h+2h 

ed. motoria) incrementando 1 ora di motoria e 1 ora di italiano 



disciplina ore 

settimanali 

disciplina ore 

settimanali 

italiano 7 musica 1 

matematica 6 tecnologia 1 

inglese 3 arte e immagine 1 

storia 2 motoria 2 

geografia 2 religione 2 

scienze 2 
  

 

L'interclasse tecnico del plesso della primaria di Carobbio degli Angeli, dopo approfondita 

riflessione, giunge a proporre il mantenimento dell’orario settimanale sperimentato, durante 

quest’anno scolastico, dalle attuali classi quinte. 

Tale proposta prevede l’incremento dell’offerta formativa a 31h settimanali (anziché le 30 

previste nei primi tre anni) ciò è possibile grazie al prolungamento di mezz’ora degli orari 

pomeridiani del giovedì e venerdì, di modo che in tutti i giorni con rientro pomeridiano le lezioni 

terminino alle 16:15. 

Questa scelta ha il vantaggio di non diminuire il monte ore settimanale nelle discipline che non 

siano ed. motoria. Inoltre non si causerebbe disagio per i genitori poiché gli scolari frequentanti le 

classi quarte e quinte hanno la possibilità di rientrare a casa in autonomia. 

 
Il Consiglio approva all'unanimità. Delibera n° 39 

 

I signori Cristofori e Signorelli escono alle 19:42; dopo verifica si conferma la presenza del numero 

legale. 

 
5. Delibera integrazione piano viaggi e visite d’istruzione 

Si passa quindi all’integrazione delle delibere del piano dei viaggi e delle visite d’istruzione 

approvato nelle sedute precedenti. 

Vengono aggiunte le seguenti uscite: 

- Le classi seconde del plesso della scuola secondaria di Gorlago prevedono 2 uscite presso 

la Fiera dei mestieri di Bergamo, nei giorni 30 marzo - 1 aprile. 

- Le classi terze, sempre della scuola di Gorlago, durante il mese di maggio, a turnazione, 

effettueranno uscite sul territorio con l’associazione AUSER per la consegna dei pranzi 



a domicilio. 

- Le classi seconde della scuola secondaria di Carobbio prevedono un'uscita nel mese di 

maggio presso il parco avventura “AdventureLand” di Borno. 

 

 
Il Consiglio approva all'unanimità. Delibera n° 40 

 

6. Delibera Migrazione sito web 

Il Dirigente scolastico illustra la partecipazione al bando “Missione 1 Componente 1 del 

PNRR”, finanziato dall’Unione europea nel contesto dell’iniziativa NextGenerationEU, che 

prevede la copertura dei costi per l’implementazione del sito web dell'istituto verso un 

modello standard destinato alle comunità scolastiche. 

 

Il Consiglio approva all'unanimità. Delibera n° 41 

 
 
7. Gestione calendario scolastico ultima settimana; 

Si discute circa l’integrazione della delibera, approvata nello scorso mese di settembre, e 

riferita allo svolgimento orario dell’ultima settimana di scuola. 

Al termine del confronto di conclude che: 

- la scuola primaria di Gorlago non avrà la frequenza pomeridiana nei giorni 5-7-8 giugno 

e sarà prevista la presenza a scuola di tutte le classe nel giorno sabato 27 maggio. 

- la scuola primaria di Montello non avrà la frequenza pomeridiana nei giorni 5-7-8 giugno 

ed è prevista la presenza a scuola nel giorno sabato 3 giugno. 

- L’insegnante Frongia precisa che per la scuola primaria di Carobbio la non frequenza 

pomeridiana non è finalizzata solo a consentire la presenza il sabato mattina, ma 

soprattutto per implementare le ore di compresenza in orario antimeridiano al fine di 

consentire la realizzazione delle attività laboratoriali programmate. Per tanto per il 

plesso di Carobbio primaria si prevede la frequenza mattutina nei giorni 5-7-8 giugno e 

la presenza a scuola sabato 3 giugno. Come da comunicazione effettuata, a inizio anno 

scolastico, all’amministrazione comunale di Carobbio, nei giorni in cui gli scolari sono 

presenti solo la mattina non si prevede il servizio mensa. 

Per quanto riguarda l’effettuazione del servizio mensa nei plessi di Gorlago e Montello, si 

rimanda la decisione alla prossima seduta, previo confronto con le Amministrazioni e i 

Comitati dei genitori. 

 

Il Consiglio approva all'unanimità. Delibera n° 42 



8. Varie ed eventuali 

Non sono previste varie ed eventuali 

 

La seduta viene tolta alle ore 20:02. 

 
La Segretaria Il Presidente 

 
Katiuscia Cereda Devalle Roberto 


